
CÂMARA MUNICIPAL DE SONORA 

SESSAO ORDINARIA DO DIA 13 DE MAIO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E 
QUATRO 

Aos treze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte quatros, reuniram-se 
ordinariamente no Plenário da Câmara Municipal de Sonora, Estado de Mato do Grosso 
do Sul, denominado Maísa de Castro Amaral, sito a Rua Adalberto Bozoki n° 305, com 
a presença de todos os Vereadores e Vereadoras, sob a proteção de Deus o Senhor 
Presidente Vereador Jansen Peixoto Barbosa, declarou aberta a presente Sessão. Em 
seguinte o senhor Presidente em conformidade com o artigo 139 do Regime Interno 
colocou a Ata da Sessão anterior em votação, findada a fase de discussão a mesma 
aprovada por unanimidade. Matérias apresentadas pelos senhores vereadores: 1° 
Indicação N 01/2024. Autoria Vereador Alexandro Rodrigues Campos. 2° Indicação n 
n° 3°/2024. Autoria do vereador Francisco Deuzimar Lima. 3° Indicação N 02° e 3°/2024. 
Autoria vereador Douglas Brasileiro da Silva. Matéria vinda do poder Executivo 
Municipal. 1° Projeto de Lei 499/2024 - "Autoriza o Município de Sonora a nomear o 
Polo Industrial como "Otto Francisco Ewerling". 2° Projeto de Lei 500/2024 "Institui o 
Sistema de informações para a Infância e Adolescência — SIPIA-CT, no Município de 
Sonora e dá outras providências". 30 Projeto de Lei 501/2024 "Altera o artigo 8C da Lei 
1.115/2024 que passa a vigorar com a seguinte redação e dá outras providências". 4° 
Projeto de Lei 502/2024 "Autoriza o Poder Executivo Municipal a abrir crédito especial 
e dá outras providências". 5°. Projeto de Lei 503/2024 "Revoga a Lei 122 de 08 de 
maio de 2024 e autoriza o Poder Executivo Municipal a abrir crédito especial e da outras 
providências" Uso de tribuna: Fez uso da palavra o Vereador Joaquim Cassiano 
Teixeira, início cumprimentado a todos, em seguida falou do projeto 499/2022, referente 
ao nome do parque industrial é uma homenagem ao senhor Otto, foi uma escolha muito 
boa, ele é merecedor, por ser pioneiro de Sonora, ter sua empresa e seus familiares 
morando na Sonora, finalizou com um muito obrigado. Em seguida fez uso da Vereador 
Francisco Deuzimar Lima, início falando da sua indicação, da inclusão da festa do milho 
no calendário de festa da cidade de sonora. Essa festa do milho já virou tradicional, 
atraindo mais pessoas a cada ano, e faz que atrai mais renda para cidade, finalizou. 
Ordem do dia: 1° PROJETO DE LEI 498/2024, "inclui na área urbana do Município de 
Sonora — MS (SEDE) Lei n° 831/2018 áreas que menciona e dá outras providências". 
Sendo que após sua leitura e findada a fase de discussão o mesmo foi a provado por 
unanimidade. 2°. Projeto de Lei 503/2024 "Revoga a Lei 122 de 08 de maio de 2024 e 
autoriza o Poder Executivo Municipal a abrir crédito especial e da outras providências", 
sendo que após sua leitura e findada a fase de discussão o mesmo foi aprovado por 
unanimidade. Explicações Pessoais: Fez uso da palavra o Vereador Alex Campos, 
após o cumprimentar a todos e a presente e a população que nos assistem pelas redes 
sócias. Falou que neste final de semana vai ter o qualify no pantanal no rancho do 
Alcindo, já se tornou tradição na festa do rodeio, para qualificar os peões que vão montar 
no rodeio de Sonora. Falou do tão sonhado Polo Industrial, e conversando com vários 
mecânicos, eletricistas, eles precisam de um local para montar seus comércios, em 
conversa com o representante da Massey de São Gabriel do Oeste, ele tem intenção 
de vir e montar a loja em nosso Município bem como o pessoal da Staley. Hoje 
sabemos que a maior dificuldade de Sonora é o desemprego, e o maior empregador é 
a Usina Sonora, estamos vendo muitos jovens irem para outras cidades a procura de 
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oportunidades, disse que todos os projetos referente ao polo industrial nós aprovamos 
com a maior rapidez possível, finalizou desejando uma boa noite a todos. Em seguida 
fez uso da palavra o Vereador Dalmi Alves, após cumprimentar a todos, deixou 
registrado eu na quinta estivemos em um almoço no balneário da geração amiga, 
projeto criado na gestão do Prefeito Enelto Ramos, parabenizou as pessoas envolvidas 
no evento, e um boa noite em especial a todos. Final de sema tivemos a festa do 
Chapéu, aonde foi eleita as representantes do rodeio de nosso município, parabenizar 
a todas as pessoas envolvida nesse evento, finalizou desejando a todos uma excelente 
semana. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Douglas Brasileiro da Silva, após 
cumprimentar a todos e as pessoas que nos assistem pelas redes sócias, agradecer 
toda equipe da Senadora Tereza Cristina, pela boa noticia hoje, veio mais cem mil reais 
para município de Sonora, depositado na conta da assistência social. Agradeceu a toda 
equipe e ao Deputado Federal Dr. Luiz Ovando, pois são fundamentais para o 
desenvolvimento das cidades do interior, o deputado enviou mais quatrocentos mil reais 
que já esta na conta da Prefeitura. Sobre as indicações que foram feitas essa noite, 
quero agradecer o Sindicato Rural, que sempre é parceiro de nosso Município, trazendo 
o caminhão da saúde do homem e da mulher do campo. Disse que fez uma indicação 
referente a coleta de lixo na área rural, tem alguns produtores que armazenam seus 
resíduos fora do Município. mais tem aqueles que não tem aonde depositar tem certeza 
que nosso Município consegue fazer esse atendimento, é sabedor que veio um 
caminhão pequeno, vinculado para fazer esse serviço, gostaria que o Executivo 
Municipal, pensasse com carinho e tivesse avaliando essa demanda do nosso 
Município. Lou que na semana passada fez uma indicação sobre o horário do ônibus 
da saúde, que leva os pacientes para Campo Grande, gostaria que a Secretaria de 
Saúde intermediasse com Executivo, para que viesse a ser atendido. Finalizou 
desejando um boa noite a todos. Em seguida fez uso da palavra o Vereador Joaquim 
Cassiano Teixeira, disse vir cumprimentar a fala do Vereador Alex, com geração a 
empregos, desde de 2008 vem falando sobre emprego e fica muito feliz que todos têm 
a mesma preocupação de gerar empregos para o nosso Município, sendo essa geração 
de emprego vai melhora tudo até mesmo a renda para o Município, falou do projeto 501 
alteração do artigo, que incentiva a cultura, e na qualidade de Vereador junto com o 
Vereador Dalmi, tivemos participando da reunião, foi falado que é para incentivar 
aqueles que estão no começo da carreira, se alguém tiver alguma dúvida procura a 
Professora Bruna, para esclarece qualquer dúvida, nós queremos somente melhora o 
Município, finalizou desejando uma boa noite. Em seguida fez usos da palavra a 
Vereadora Veraluce dos Santos Dantas Santos, iniciou agradecendo a Deus, 
cumprimentou a todos que estava presente. Em seguida disse ter recebido uma ligação 
do assessor do Deputado Luiz Ovando, referente a emenda que foi enviada para o 
nosso Município de quatrocentos mil reais, falou que no mês passado foi enviado uma 
emenda de novecentos mil para o Município, agrade ao Deputado Luiz Óvano. E sobre 
os ônibus o Dagoberto vai mandar um ônibus, e o Geraldo Rezende vai enviar outro e 
o Prefeito confirmou que está tudo certo para vir para Sonora esses vereador ônibus. 
Falou que esteve em Brasília na semana passada, juntamente com Flavia e o 
Deuzimar, aonde reivindicamos para o Senador Nelsinho Trad, esses ônibus, ele 
disseque iria manda atende na demanda dos ônibus. Deixa registrado o passamento 
do Neguinho, e meus sentimentos a família, bem como seus sentimentos ao Jarbas, a 
família dele. Finalizou desejando uma boa noite a todos e uma semana abençoada. Em 
seguida fez uso da palavra Vereador Francisco Deuzimar Lima, cumprimentou a Mesa, 
parabenizar os vereadores (as), que fizeram indicações e o Executivo pelos projetos de 
leis. Disse fazer de sua fala a fala dos Vereadores Dalmi e Alex em relação ao projeto 
polo industrial, é um sonho que está se tornando realidade espero que ate trinta e um 
de dezembro esteja realizado, agradeceu a todos que colaboraram e participaram do 
almoço do dia das mães, em nome do Bispo, a comunidade que não mediu esforço para 
que esse evento fosse um sucesso, finalizou desejando uma semana iluminada a todos. 
Em seguida fez uso da lavra o Vereador Jose Fabio dos Santos, início cumprimentou 
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a todos em nome do Presidente Jansen, disse vir falar de uma da data especial que foi 
a das mães, em nome da dona Maria dos Santos, sua mãe em memoria, enaltecer a 
cada mulher Sonorense, amiga, guerreira, avó, tia, deixar a cada uma de vocês, são 
vocês que nos dão a condição de nascer com a graça do Senhor Jesus Cristo, 
parabenizar todas as mães sonorense, que Deus abençoe cada uma de vocês. Finalizou 
desejando uma semana excelente a todos. Em seguida fez uso da palavra o Vereador 
Laudir Abreu da Rosa Junior, apos cumprimentar a todos, deixou seus sentimentos a 
família do Lenoilson, neguinho do cupim, uma pessoa muito querida em Sonora, falou 
de um assunto de grande importância, que está se aproximando o aniversario da cidade 
e tradicionalmente celebrando essa data com desfile cívico, gostaria de pedir uma 
atenção, como já tivemos muitos problemas em anos passados, com o calor, falta de 
agua, banheiros, gostaria de pedir que não realizasse o desfile cívico, em respeito a 
segurança de nossos munícipes, termos que explorar aplicativos tem varias pessoas 
bem criativas, e pensar em algo diferente, para não expor os idosos, crianças e 
adolescentes que participam desse desfile, tenho certeza que juntos nós podemos 
encontra maneiras para celebrar o aniversario de uma forma significativa, sem 
comprometer a saúde e bem estar de nosso cidadãos. Finalizou desejando uma 
semana abençoada a todos. Em seguida em suas considerações o Senhor Presidente 
Vereador Jansen Peixoto Barbosa, cumprimentou a todos os Vereadores (as) e todos 
os munícipes que nos assistem pelas redes sócias. Parabenizou o Executivo pelo 
encaminhamento do projeto de lei, que vai nominar o polo industrial com o nome do 
senhor Otto, uma homenagem justa por tudo que ele fez e contribui pelo nosso 
Município, parabéns ao prefeito e parabéns a família Ewerling, deixou registrado seus 
sentimentos a família do Neguinho do cupim, e do Jarbinha pelo passamento de ambos. 
Em nome da sua mãe Dirce Peixoto Barbosa, parabenizou todas as mães Sonorense. 
Parabenizar os vereadores (as) pelo trabalho que vem desempenhado, com i a 
apresentação das Indicações, Projetos. Discutidos as matérias, muita vezes buscando 
melhorias tal como as emendas, finalizou desejando a todos uma excelente semana. 
E nada mais havendo a tratar encerrou a presente Sessão e Eu Vereador Laudir Abreu 
da Rosa Junior 1° Secretário, lavrei a presente Ata que após lida, discutida e se 
aprovada, vai assinada por im e pelo Presidente. 
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